

le patronage de saint Austremon, premier évêque de Clermont et premier missionnaire de la belle Limagne. C'est une nouvelle société à créer sous tous les rapports, aussi les missionnaires vont-ils fonder une imprimerie dans leur mission de l'Océanie.

—Le 16 de février, M. l'abbé de Ravignan a prononcé un sermon de charité en faveur du noviciat des Frères des écoles chrétiennes. La quête a produit près de 15,000 fr. On a trouvé dans la bourse un anneau et un dé d'or.



On écrivait récemment de Londres que trois ou quatre membres de l'Université d'Oxford se disposaient à abjurer publiquement le protestantisme. Cette nouvelle est confirmée, dans les termes suivants, par le *Globe*, journal protestant de Londres :

“ M. Grant, du collège de Saint-John, à Oxford, a annoncé à ses amis qu'il se séparait de l'Eglise anglicane, pour entrer en communion avec Rome, à l'exemple de M. Sibthorp.

“ En outre, on nous annonce que plusieurs jeunes membres de l'Université doivent aussi se réunir prochainement à l'Eglise romaine.”

D'un autre côté, les négociations de la Prusse et de l'Angleterre, concernant la réunion des Eglises réformées du continent, sont accueillies en Allemagne avec la juste défiance qu'elles y devaient rencontrer. On lit à ce sujet dans une lettre de Berlin, publiée par la *Gazette des Postes*, de Francfort.

“ Notre clergé est très-mécontent d'une circulaire de l'archevêque de Cantorbéry, concernant le nouvel évêché de Cologne, dans laquelle il est dit que cet évêché n'est qu'un moyen de réunir l'Eglise d'Allemagne à l'Eglise anglicane, et de la décider à se convertir. Notre clergé ne veut pas entendre parler d'une pareille conversion ; en conséquence il se propose de présenter au roi une protestation contre la circulaire de l'archevêque de Cantorbéry.”

Il sera vraiment curieux de suivre cette affaire, et d'entendre ce que le clergé évangélique de Berlin saura dire contre l'érection d'un évêché anglican dans la ville de Cologne.

—Une chapelle catholique, richement dotée, va être bientôt érigée à Windsor, pour la commodité spéciale des catholiques romains qui font maintenant ou qui feront désormais partie de la suite de la reine d'Angleterre. La cure, dit le *Suz*, doit être à la nomination de S. M., avec l'approbation du vicaire apostolique du district de Londres. Le curé sera un prêtre français.

—Nous lisons dans le *journal asiatique* de Londres que, le 11 novembre dernier, l'évêque catholique de Calcutta, le docteur Carew, avait posé les fondemens de l'Eglise des Religieuses-Irlandaises, nouvellement établies dans cette cité, puissamment aidé dans son entreprise par M. Lackersteen, le bienfaiteur des religieuses. Ainsi donc, ajoute ce journal, la résidence de l'évêque protestant de Calcutta, si récemment achetée par le gouvernement, aura sur un de ses flancs un couvent de nones catholiques, et sur l'autre un collège de jésuites.